
SAVOIR-FAIRE

SUBJUNCTIVE MOOD!
USES         

A MOOD USED TO 
EXPRESS THAT 
WHICH IS NOT 
NECESSARY A 

FACT.

AFTER IMPERSONAL 
EXPRESSIONS!!

Il faut que!
Il est possible que!
Il est important que!

Il est nécessaire que!
Il vaut mieux que!

Il est indispensable que!
Il est bon que!

Il est temps que!
Il est rare que!

ce n’est pas la peine que!
… !

Il est temps que tu fasses 
tes devoirs.!

Il ne faut pas que tu 
viennes ce soir.

WITH OTHER EXPRESSIONS, 2 
DIFFERENT SUBJECTS FOR EACH 

CLAUSE ARE NEEDED.

AFTER WISH/WILL 
EXPRESSIONS!!

aimer, aimer mieux, 
vouloir, préférer, 

souhaiter, demander, 
désirer, exiger, 

proposer, 
recommander, 

suggérer !
…!

J’aimerais que tu 
fasses tes devoirs.

AFTER EMOTION 
EXPRESSIONS!!
avoir peur que!

être content(e) que!
être heureux(se) que!
être furieux(se) que!

être triste que!
être étonné(e) que!
être désolé(e) que!
être fâché(e) que!
être fier(fière) que!

être ravi(e) que!
regretter que!

…!
Nous avons peur qu’il 

ait raison.

AFTER DOUBT 
EXPRESSIONS!!

douter que!
ne pas penser que!
ne pas croire que!

ne pas être sûr(e) que!
ne pas être certain(e) que    !

ça m’étonnerait que!
Il n’est pas évident que!

Il n’est pas sûr que!
Il n’est pas certain que!
Il est peu probable que!

…!
Je doute qu’il comprenne.!

ATTENTION: OPPOSITES  
OF DOUBT FUNCTION 

WITH INDICATIVE!!
être sûr(e)/certain(e) que!

penser/croire que!
Il est évident/sûr/certain/

probable que !
…!

Il est certain qu’il ne 
viendra pas ce soir.

WITH 
SAME SUBJECT OR 

IMPERSONAL EXPRESSIONS, YOU 
CAN USE THE INFINITIVE.!!

J’aimerais être prof. (1 subject = infinitive)!
J’aimerais que tu sois prof. (2 

subjects = subjunctive)

WITH RELATIVE CLAUSES!!
CERTAINTY = INDICATIVE!

UNCERTAINTY = SUBJUNCTIVE!!
Elle a un ami qui sait conduire.!

Elle cherche un ami qui sache conduire.


